



大宮保育園の屋上に取り付けられた「おひさま発電所」の太陽光パネル(上)。発電量がわかる表示板が子どもたちに人気と話す北尾園長

を運用して保育園などの太陽光パネル設置を手助けします。基金への寄付を通じて、市民には自然エネルギーへの意識を持つてもらうのがねらいです。

この10年間で、府内15カ所の保育所や幼稚園などに「おひさま発電所」のパネル設置第1号は、法然院(京都市左京区)の「森のセンター」。寺の所有する森を観察するための学習施設で、ここにパネル設置を計画していることを聞いた会員が「せっかくなら市民参加でパネルを設置しませんか」と話をもちかけたことがきっかけ

です。太陽光パネルを民間の保育所などが設置する場合、10キロワットのパネルで1000万円程度が必要とされています。半額は国から補助されます。5、600万円は施設が用意しなければなりません。そのため、民間事業者のパネル設置は進まないのが現状です。

そこで、同ファンドが始めたのが市民からの寄付を募る方法。「国の助成制度が不十分な

Natural Energy 自然エネルギーへの挑戦

①広がる「おひさま発電所」

NPO法人「きょうとグリーンファンド」(京都市下京区)

市民の寄付で費用援助する

保育所や幼稚園などと協同で太陽光パネルを設置しているのは、NPO法人「きょうとグリーンファンド」(板倉豊理事長、京都市下

15施設に太陽光パネル設置

京区)。2000年に、温暖化防止に有効な節電・省エネ推進と自然エネルギー普及を目指して設立されました。ファンドの仕組みは、市民から集めた寄付を「おひさま基金」に積み立て、その基金

電所」を設置、稼動させてきました。15カ所の発電量総計は、年間10万3000キロワット。一般家庭約300世帯分に相当します。

同ファンドは97年に京都市で開かれたCO2

電所」を設置、稼動させてきました。15カ所の発電量総計は、年間10万3000キロワット。一般家庭約300世帯分に相当します。

同ファンドが97年に京都市で開かれたCO2

電所」を設置、稼動させてきました。15カ所の発電量総計は、年間10万3000キロワット。一般家庭約300世帯分に相当します。

同ファンドが97年に京都市で開かれたCO2

事務局長の大西啓子さん(61)は動機をこう語ります。大西さんは「市民の力でここまでやってきました。補助金を継続してもらいたいですね。原発に依存しない社会を切り開いていければ」と力をこめました。

北尾育子園長(51)は「電気代の節約になるだけでなく、ファンドが環境学習にも力を入れくれるところがいい」と言います。

(辻井祐美子記者)